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第４回 国際ロータリークラブとのオンライン国際交流会を行いました！ 

  

１月 18 日（土）、「東京米山友愛ロータリークラブ」および日本で学ぶ留学生

（「米山記念奨学生」）の皆さん、「東京米山ロータリーE クラブ 2750」の皆さ

んとのオンライン国際交流会を実施しました。成瀬高校からは 10 名（生徒９

名、教員１名）、ロータリー側は 11 名（中国、インドネシア、台湾、日本）、

計 21 名の交流会です。ロータリーの皆さんは「日本で学ぶ、日本で働く、日本で

生活する、海外から参加する、海外で働く」など一人ひとりが様々な生き方をされ

ており、それは私たちに大きな刺激となりました。 

事前打ち合わせに、成高生３名（含む留学生）が参加。 

参加生徒代表は、1 年生３名でした。東京都海外研修（パリコース）に参

加した２名と、陳 羿彤（ちん げいとう、長期留学生 台湾）さんです。陳さん

は当日生徒代表の挨拶を行うこととなりました。 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

当日の様子！ 

私たちは全体で２回の交流セッションに参加しました。１回目は日本で学ぶ（学んだ）留学生からの「自国の文化紹介」と

質疑応答、フリーセッション、２回目は成瀬高校生が主に話しました。 １回目は緊張しつつもロータリークラブの皆さんの優し

さに触れ、質問もできた生徒達は、２回目では積極的に会話を進め、会話のキャッチボールを楽しみました。また、「都立高校

生海外研修（パリ）」に参加した生徒は、自分たちの学びや現地での活動について話す機会をいただきました。また、１名の

生徒はすべて英語での交流に挑戦しました。 

今回の交流会では、奨学金を得て日本で学ぶ、現役海外留学生のお話や、卒業後社会人となった方々のキャリアなども

伺うことができ、生徒はとても驚いていました。 また、両クラブ会長様はじめ国際講師皆様より一言ずつ高校生へのメッセージ

をいただき、大きな刺激となりました。 成高生も一人ずつ自分の考えやお礼をしっかりと述べることができました。  

 

 

国際教育委員会 

米山奨学生ニナさんのスライド「台湾と日本で

は、正解と不正解の採点マークは逆だった！」 

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/
http://www.rotary-yoneyama.or.jp/


交流を終えて 生徒の感想です！ 

 
◆SNS やニュース、洋画などを通してでしか捉えられなかった海外の文化の情報を、海外の方々から事細かに説明してくれたこと

で、今まで観たり聞いたりしていた海外より身近に感じられるように変化しました。特に、国際講師の一人一人が、さまざまな事

の成り行きで日本に来ながらも、日本の文化を知ったことで、自分の母国への理解を高めていたり、他国はどうなのだろうとさら

に世界の視野を広げていたりしていると説明していたことが、私の考える理想的な多文化理解の形と一致していて良かった。今

回は時間があまりなかったが、日本のアニメ（漫画）がどのように捉えてられているのか、他国のそれらと比べて日本はどんな特

徴があるかを客観的に知るために、セバスチャンさん含む国際講師に改めて問う機会があれば良いなと感じた。また、将来はこ

ういった異文化理解を通して、自国の文化を外国語で発信するような仕事に就いてみたいなと思った。 

◆わたしもフランスについてお話できたことがすごく嬉しかったです。たくさんの文化、考え方を知ることができました。「あーそういうこ

ともあるんだな！」と思ったり、「そういう考え方素敵だな」と感じる場面が多かったです。国際講師の皆さんの経験は、中々でき

るような事ではなかったり、とても勇気のいることだったと思います。 だからこそ出てくる言葉に背中を押されて、改めて海外で活

躍できるような仕事がしたい！と思えました。とても貴重な機会でした。今後も参加したいなと思っています！  

◆初めて海外の方とお話出来て、直接色々なことを聞けたのがとてもいい経験になりました！驚く部分も多くて、自分の私生活

を見直すきっかけにもなりました！自分は海外に行ったことがなく、まだ日本についてしか知りません。海外のことについて、実際

に現地に行って感じてみたいなと思いました！ 

◆他国の方々の勉強量を聞き、とても驚きました！ 小学生でも、朝の７時から夜の 9 時までびっしりスケジュールが埋まってい

て大変だなと思いました。一方、日本はその分座学以外の掃除や部活動、道徳などの他の教育に力を入れているのかなと思

いました。自分の国と他国の違う部分見つめる良い機会になりました！日本以外の国で生活することを不安に思っていだけれ

ど、将来はいろんな国に行き、日本にいては気づかなかった新しい視点を手に入れることができそうだと思いました！是非外

国の方と話したり、外国に行く機会があったらチャレンジしたいです！！ 

◆今回の国際交流を通して、自分につながりを感じた部分と初めて知る知識も多くてとてもいい経験になりました。国際講師の

方々から自国の文化や風景、歴史、食事などのプレゼンがあって中国やインドネシアに行きたい！と思いました。たくさんのお話

をいただく中で実際に現地に行って経験することや、色んな角度から国際関係を見てみることなど、自分がこれから先どんなこと

をしたいかが明確になったような体験でした。このような国際交流ができる場で企画のミーティングに参加したり一部進行を務

めたりと本当に様々な経験ができて、この経験を将来に活かしたいと思いました！自分の将来したいことやどんな大学に行きた

いかなど明確には決まっていなかったけど、みなさんからのお話を聞いて自分から調べたり 1 歩踏み出してみたりして視野を広

げたいです。 

◆今回のこの国際交流会を通じて日本と違った面白い文化や習慣を知ることができ、他国への関心を多く持つことができました！

最初は緊張して上手く質問したいことが浮かびませんでしたが、終わってからみなさんの母国の音楽のことや食事、趣味などにつ

いてもっと知りたいなと感じました。私は学校の教科で特に英語に力を入れているので、もしまたこのような機会があれば英

語で簡単に話せるように頑張りたいです！貴重なお話をありがとうございました！！ 



◆様々な国の方と交流するという体験が私自身初めてだったのでとても緊張したし、上手く交流できるか不安だったけど、国際講

師のみなさんが温かく迎えて下さって、とっても楽しかったです。正直あまり外国に興味をもったことがなかったのですが、今回の交

流を通して他国のことについて知るということがこんなにも楽しく素敵な事なんだなと気付かされ、とても貴重な体験をさせていた

だけて感謝の気持ちでいっぱいです。特に印象に残ったことは、中国と日本の教育の違いです。中国の学生さんは国のために

勉強をしよう！というのが基本でものすごい量の勉強をすると聞いて、日本とのギャップにとても驚きました。他国の言語を学ぶこ

とで、他国の文化や歴史なども一緒に学べると教えていただきました。 もともと英語は得意ではないのですが、もう少し頑張って

勉強してみようかなと思いました。国際講師のみなさんは日本語がとても上手で、私も『英語頑張らなきゃ』と励みにもなった

し、どうやって日本語を勉強したのか、などとても為になるお話を聞けたので自分自身の勉強に役立てたいと思います。将来

の夢はまだ決まっていないのですが、みなさんから教えていただいたことを今後の生活にいかして、国際講師のみなさんのように素

敵な大人になれるように頑張ります！ 

◆初めて本日のような国際交流を経験しました。他国の人と交流するということで、とても緊張していたけれど話しやすい空気でと

ても楽しかったし、たくさんの学びを得ることができました。日本と他国との違いを知り、改めて日本の良さや逆に良くない点を

見つける機会になりました。ロータリークラブの皆さんは全員日本語が完璧に話せていて、私は英語を流暢に話すことができな

いので本当に凄いなと思いました。他国の人と話したり、住んだりするのはとても勇気がいることだし大変で今の私には絶対にで

きないことだなと思いました。今日、今の私にはできないことをしている方々とお話できて、将来は皆さんのように挑戦できる人で

ありたいと改めて思いました。 

◆今日はたくさんの収穫がありました。特に、グループディスカッションの際に講師が中国の歴史について話してくれたことや、台

湾から来た留学生の講師に日本の大学進学方法について質問したことが印象的でした。異なる文化背景を持つ人々と交

流できるこの機会があって、とても嬉しかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画調整から、当日のホスト役やテクニカルサポートに徹して

下さったロータリークラブ皆様、ご参加の皆様、この機会をいただ

いたことに心より感謝申し上げます。 

 

海外の方々とオンライン上でつながる経験は、今回参加した

生徒たちの成長の一歩となりました。 一歩を踏み出した勇気

に拍手し、これからの未来を引き続き応援し、今後の国際交流

企画の中心となって活躍することを願っています。 

 


